

Panorama Internacional

CHINA

seguirá RESISTIENDO ahora con mayores ventajas de parte suya

Con motivo de la pérdida de Cantón y Hankou por el gobierno nacionalista, la prensa amarilla del país, gracias a sus más amarillas fuentes de información internacional, hizo una serie de ejucubraciones sobre las posibilidades de paz en China, dando por descontada la derrota del heroico pueblo oriental. Hablar de las posibilidades de paz en China aceptando su derrota, es ignorar absolutamente el problema y desconocer los recursos de este país.

Desde antes de desatarse la guerra, consideró el pueblo chino la pérdida irremediable de los puertos y ciudades en las orillas de los ríos y en las líneas ferroviarias. El mecanismo guerrero japonés es sin duda más fuerte que el chino y su flota, una fuerza a la que no podía hacer frente China en los lugares costeros. Pero a pesar de ser inevitable la pérdida de puertos y ferrocarriles, China consideró, y es tuvieron de acuerdo en ello, los observadores serios del problema oriental, que esto no será en forma alguna la liquidación de su resistencia, sino que al contrario, una vez ocupados estos puntos su resistencia empezará a ser más

efectiva. Véase lo que a comienzos de la guerra decía Emanuel Suda (Agonia y despartar de China) "Los chinos podrán ser arojados de las planicies del centro, pero no que darán por eso derrotados". "Las partes más ricas del país se extienden hacia Szechuan, en una región que se halla protegida por varias cadenas de montañas y malos caminos. Dentro de poco habrá llegado el enemigo a los terminales de las pocas vías férreas de que disponen los chinos. Mientras los nativos dispondrán de la intrincada red de canales para sus transportes hallarán los japoneses casi insalvables obstáculos para su avance".

Con la conquista de Hankou, Japón entra a pelear en una zona donde su maquinaria bélica no podrá desenvolverse. El terreno conquistado, lejos de servirle, será para él un problema sin solución. En cambio China, si es cierto que ha perdido sus fuentes de abastecimiento directas, conserva sus comunicaciones con Indochina Francesa. Además, no se debe olvidar que China cuenta ante todo con Rusia, y que hay un millón de hombres trabajando en la carretera que unirá las dos naciones.

El Problema de la INVASION ALEMANA en COSTA RICA debe ir preocupando seriamente a nuestro pueblo, si queremos conservar nuestras INSTITUCIONES DEMOCRATICAS

En el número anterior de "TRABAJO" llamamos la atención a todos los buenos costarricenses acerca de la nueva política exterior de los Estados Unidos de Norteamérica, cuya expresión demuestra que este gobierno está plenamente dispuesto a extirpar la nefasta influencia nazi en nuestros países.

Hoy queremos insistir sobre ese punto, pero llamando mucho la atención sobre otros aspectos que tocan aún más de lleno a los costarricenses progresistas y patriotas, de los cuales nos hemos enterado leyendo la prensa panameña.

En efecto, la prensa del país hermano de seguro influenciada en alto grado por el gobierno norteamericano ha de satado una intensa campaña contra la penetración nazi, justificada aún más con motivo del espionaje germano en la Zona del Canal. Se han publicado numerosos artículos anti-nazis, entre los cuales nos ha atraído particularmente un editorial del "NUEVO DIARIO" en el que, después de enfocar el problema en general, viene el párrafo transcrito a continuación:

"Pero además de esto, el tópico tiene proyecciones directas para nosotros en vista de los últimos sucesos internacionales que nos atañen directamente. Es bien sabido la comunicación estrecha que la

Algo acerca del Problema de Límites con Panamá y la penetración nazi en Costa Rica

economía de Costa Rica tiene con la Alemania de Hitler y cómo están interesados los alemanes en la expansión económica con los países de América. No es muy aventurado, por supuesto, deducir, que cualquier dato, servicio o ayuda que puedan prestar los alemanes a quienes están vinculados a ellos por razones económicas poderosas, se lo presenten con muchísimo gusto y con la esperanza de que sea retribuido en mayores perspectivas para un expansionismo económico".

Naturalmente, la insinuación es clara. En Panamá se han dado cuenta de que en nuestro país los vasallos de Hitler están tomando una preponderancia peligrosa, como lo demuestra su invasión en la industria del café, en los cultivos del abacá y sus últimas pretensiones respecto a nuestros recursos eléctricos. Y en vista de esto se preguntan cuál puede haber sido el papel o la influencia de los nazis en el giro que tomó la cuestión limítrofe.

Nosotros, sin llegar a creer

que esta indeseable penetración haya llegado hasta ese punto, si nos sentimos en el deber de informar ampliamente al pueblo de Costa Rica de lo que se rumora en el exterior. Y es que es necesario conocer estas cosas, pues si en este momento no hay síntomas indicadores de una influencia hasta tal grado decisiva en nuestro país, del futuro nada sabemos. Precisamente, ante esta incertidumbre, es que nos decidimos a llamar con energía la atención a los Poderes Públicos y en general, a los costarricenses, para que vayan afrontando de una vez este problema, pues siempre es preferible prevenir que curar".

TABLERO FASCISTA

Arturo Toscanini huye de la Italia fascista

Arturo Toscanini huye de la Italia Fascista.—A principios del mes de octubre en curso, Toscanini tuvo que huir de Milán adonde había ido a visitar a su hija. La policía fascista recogió el pasaporte del famoso director para no dejarlo salir. Por fin, gracias a las gestiones de personajes influyentes, Toscanini pudo salir de Italia.

¿Por qué Toscanini es perseguido por el fascismo italiano? Por que es un artista de los que no venden su conciencia. Toscanini renunció, hace varios años, a trabajar en Italia, por no consentir que en los conciertos donde actuaba se ejecutase el himno fascista. En 1931, por tratarse de un concierto benéfico, cedió a

las insistentemente invitaciones que se le hicieron para que fuese a Bolonia. Y su actuación dió lugar a un incidente de graves consecuencias. Los fascistas no le podían perdonar su antifascismo, y sin respeto a su arte ni al objeto benéfico de su actuación, le agredieron brutalmente.

SECCION DE CHISTES

El buen humor de los trabajadores

Cuentan las malas lenguas que un día estaba Hitler muy triste, pues durante la última semana sólo se habían suicidado diez judíos y los campos de concentración no estaban del todo llenos. El bello Adolfo, desesperado se puso a invocar a su hada protectora, la cual oyendo tan estruendosos lloqueos, no pudo menos que bajar a la tierra a conversar con su ahijado predilecto.

La Diosa ARIA—que así se llama el hada protectora—encontró a Hitler tratando de distraerse con unos cañoncitos último modelo y haciendo escurrir unas bombitas que luego iba a probar contra el pueblo español.

—¿Por qué estás tan triste Adolfo?—interrogó la Diosa ARIA.

Un silencio sepulcral contestó tan amable pregunta. Hitler, como única respuesta tiraba de su ridículo bigotillo y se arrancaba pelos del mechón caído.

—Pídemle cualquier cosa Adolfo—insistió el hada con zalamería. "Yo te daré lo que me pidas con tal de verte otra vez contento—agregó.

Hitler cesó de pronto de mar-

tirizar los pelos de su cara y de su cabeza, tiró a un lado las bombas y los cañones, se quedó un momento pensativo, y al fin rompió su silencio.

—¿Cualquier cosa me dagás, mi querida ARIA?—

—Lo que quieras, todo lo que quieras...—respondió ésta.

—Yo quiego... yo quiego... tres kocas—bramó Hitler, ya contento.

—Pero Adolfo mío, si yo sólo te prometí una—, suspiró ARIA.

Hitler arrugó el entrecejo, disminuyó el número de pelos del lado izquierdo del bigote, lo cual era señal segura de que el mal humor volvía, y terminó exigiendo:—Yo quiego que todos los alemanes se conviertan en NAZIS, sean HONGA-DOS y se hagan INTELIGENTES".

Ante tan contundente petición, la Diosa ARIA vaciló. Sin embargo, su duda duró poco. En ella predominó la idea de contentar al exigente Adolfo. Por lo cual contemporizadora, agregó:—No puedo concederte las tres peticiones, pero te ofrezco complacerte en dos de tus deman-

das".

Ahora el de la duda era Hitler. Mas, las insinuantes y cautivadoras con sonrisas de su protectora lo convencieron:—Muy bien mi querida madrina. Acepto que me concedas nada más que dos cosas—. Y después de estas dos frases Hitler, en señal de conformidad y gratitud, le dedicó la más teroz de sus sonrisas a su adorada Diosa.

Inmediatamente ARIA, plena de júbilo, se aprestó a cumplir lo prometido. Esgrimió su varita tres veces en el aire, describiendo una swástica y luego desapareció.

La Historia termina aquí. Pero nos ha sacado una espinita que teníamos metida desde hace tiempo entre pecho y espalda. En efecto, nos explica a completa satisfacción por qué los alemanes que son INTELIGENTES y HONRADOS no son NAZIS; los que son NAZIS y HONRADOS no son INTELIGENTES; y finalmente por qué los alemanes que son NAZIS e INTELIGENTES no son HONRADOS.

¿Quiénes respaldan a Hitler y a su camarilla

Rara vez mencionados, pero en realidad los verdaderos dictadores de la Alemania Nazi son:

Herr Krupp von Bohlen, el rey de los armamentos; su fortuna privada es de 30 millones de dólares, que ha sido aumentada enormemente por las recientes amenazas de guerra; el capital que representa es de 500 mil millones de dólares.

Herr Fritz Thyssen, el rey del acero; fortuna privada: 30 millones de dólares; capital representado: 32 mil millones de dólares.

Herr F. C. von Siemens, el rey de la electricidad; capital privado: 30 millones, 500 mil dólares; capital representado: 3 mil millones de dólares.

Profesor Karl Bosch, el millonario del trust de las tintas; fortuna privada: 10 millones

de dólares; capital representado: 27 mil 200 millones de dólares.

Dr. A. Vogler, del trust del acero alemán; fortuna privada: 30 millones de dólares; capital representado: 2 mil millones de dólares.

Estas fuerzas fueron las que escogieron el Consejo Supremo de la Economía alemana nombrado por el gobierno de Hitler en 1934.

JOSE ANGEL BENAVIDES
HA MUERTO
TRABAJO con ese motivo enluta sus páginas a la vez que
testimonia su solaridad al Sindicato de Panaderos.

Anuncia la celebración de la Primera Convención de la C. I. O. EL LIDER OBRERO JOHN L. LEWIS

Washington, octubre de 1938. Aconsejando al obrerismo americano que rechace los ataques reaccionarios, John L. Lewis anunció hoy que la primera convención constitucional del

CIO, tendrá lugar en Pittsburg el próximo 14 de noviembre. El jefe del CIO declaró que "un magnífico récord y un indudable apoyo de las masas obreras americanas estable-

ce al CIO como la fuerza más poderosa y progresiva entre las organizaciones obreras de los Estados Unidos".

Como maravilloso climax de la espectacular formación del CIO desde que fué inaugurada hace tres años, la convención establecerá las bases firmes de su estructura sobre sus 4.000.000 de miembros.

Lewis añadió: Las fuerzas reaccionarias están realizando todos los esfuerzos posibles en su intento de detener la marcha victoriosa del obrerismo americano.

Pittsburg, que fué el lugar de la mayor victoria del CIO al organizar 400.000 obreros del acero en menos de dos años, ha sido escogida por ello el lugar de la primera convención constitucional.

Lewis aclaró que hacia la citación de la convención como resultado del acuerdo tomado el pasado octubre en Atlantic City en ocasión de la reunión verificada en aquel lugar, por los líderes del CIO.

Las Conferencias de Lima y el acercamiento necesario de la América Latina a los EE. UU.

Costa Rica ha aceptado ya la invitación a esas conferencias, aunque todavía no se ha definido la línea que seguirá en este congreso. Creemos que es nuestro deber, y el deber de todo costarricense, presionar al Gobierno para que se defina en la paz, tanto en Lima como en Costa Rica, que es definir se contra los agresores y por la democracia; que es definir se contra las tiranías y los que las provocan, y por la libertad y autodeterminación de los pueblos débiles como el nuestro, que implica no sólo una definición, sino una lucha in-

mediata con los estados que tratan de absorbernos como nos está ocurriendo con la Alemania y el Japón fascistas.

Esperamos que el Gobierno de Costa Rica, oirá la voz de los costarricenses vigilantes y actuará en Lima como gobierno democrático, consciente de las necesidades de su pueblo y de la humanidad entera. De lo contrario, el Gobierno irá a Lima a recibir una lección. De cualquier modo que sea, esperamos para Costa Rica y para la humanidad, acuerdos benéficos de la conferencia Panamericana.

Hoy a las siete de la noche se recibirán en el Salón del Partido Comunista, los paquetes de hilo, jabón, pasta de dientes y botones para mandar a los valientes soldados españoles. Compañero: Traiga hoy mismo lo que va a mandar a la España Republicana.

Hagamos efectiva nuestra admiración por el pueblo que lucha en defensa de la justicia y la libertad.

Grupo Lina Odena